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Editorial 

Accueillir la lumière du Christ

Le mois de février sera court, mais intense, 
jalonné de fêtes et de temps forts. Au cœur de 
ce temps ordinaire, voici la fête de la 
présentation de Jésus au Temple, fête de la 
lumière, à la rencontre de Siméon et d’Anne, la 
prophétesse. Ce sont deux chercheurs de Dieu 
inspirés par l’Esprit. Ils ont étendu leurs bras 
pour recevoir l’enfant présenté pour être 
consacré au Seigneur, le fils de Marie et de 
Joseph, et ils ont reconnu le Seigneur dans son 
Temple, celui qui devait venir et qu’ils 
cherchaient. Ils ont vu le salut, et peuvent partir 
en paix, ils se sont laissés éclairés par la lumière 
des nations.  

La lumière, c’est justement le rite de la 
chandeleur, cette fête des chandelles qui nous 
rappelle que par notre baptême nous accueillons 
la lumière du Christ qui éclaire tout homme. 40 
jours après Noël, les croyants célèbrent Celui 

qui est la lumière du monde. Il se mettent à sa 
suite afin de ne plus marcher dans les ténèbres 
et avoir la lumière de la vie.  

Comme le disait si bien le Pape Saint Jean-Paul 
II, ce qu’ont fait les saints est pour nous un 
témoignage de foi dont nous sommes tenus de 
nous inspirer : « Les saints sont demeurés les 
plus humains des hommes mais que la lumière 
du Christ a pénétré toute leur humanité » (Lyon, 
5 octobre 1986).  C’est ce que nous allons 
reconnaître à l’occasion de l’accueil le 9 février 
des reliques du bienheureux Carlo Acutis à 
l’Eglise Saint François de Sales de Morges. 
Voici un adolescent que l’Église canonisera 
durant le jubilé des adolescents le 25 au 27 avril 
2025, Saint Patron du web, il sera le 2ème saint 
proclamé du XXIe siècle. Lui aussi, à la suite de 
Siméon, d’Anne et d’autres dans l’histoire de 
l’Eglise, a contemplé le salut du Christ, 
particulièrement dans l’Eucharistie qu’il a 
fréquentée quotidiennement. Profondément 
engagé aussi dans l’apostolat par le web, Carlo 
est un témoin lumineux de Jésus, dans son 
temps et pour sa génération.  

Bonne fête de la chandeleur et de l’apostolat des 
laïcs (2 février). 

Anne-Dominique Thaler,  
Agent pastoral  
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Agenda pastoral UPI – Février 2025 
Sa 1 Rosaire de Fatima 17h00 Aubonne 

Di 2 
Chandeleur 

Envoi des passeurs - 18h La Longeraie 

Lu 3  
Ma 4 ECR - Réunion parents 20h St-Prex 

Me 5  

Je 6 

ECR - Réunion parents 20h Morges 

Mouvement chrétien des retraités (MCR) 14h-16h Morges 

24h d'adoration à Morges 

Ve 7  
Sa 8 Eveil à la foi 9h45 Temple Aubonne 

Di 9 

Confirmations lusophones 10h00 LL 

11h15 Réception des reliques de Carlo Acutis à la messe italophone à Morges 

ECE 2 15h30 LL 

Prière de Taizé 19h30 Charpentiers Morges 

Lu 10 Cours de préparation au mariage 20h St-Prex 

Ma 11 
Préparation au baptême 20h St-Prex 

Conférence pastorale santé à 19h00 à Morges 

Me 12  

Je 13 
Session diocésaine – Chapelet à la place de la messe à Morges et Rolle 

Session diocésaine ouverte aux baptisé.es à 19h00 St-Prex 

Ve 14 
Session diocésaine – Chapelet à la place de la messe à St-Prex et Morges 

Soirée St-Valentin à St-Prex 18h 

Sa 15 Initiation à la lecture de la Bible (ILB) 9h30 Aubonne 

Di 16  
Lu 17  
Ma 18  
Me 19  
Je 20  
Ve 21  
Sa 22  
Di 23 Louange du groupe de jeunes GJ Cabana 19h St-Prex + crêpes 

Lu 24  
Ma 25  
Me 26  
Je 27  
Ve 28 Adoration pour les enfants 17h30 Rolle 
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Documents officiels 
. 

  
  

En participant à l’Année Sainte, on vit l’indulgence plénière. 

Différents pèlerinages à Rome sont proposés à l’occasion du Jubilé « Pèlerins 
d’espérance » : 

- Été: du 27.07 au 03.08 pour les jeunes des régions diocésaines de Vaud, 
Genève et Fribourg 

Un pèlerinage national est organisé par la Conférence des évêques suisses à 
Einsiedeln (SZ) le samedi 17.05.2025. 
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Changements au sein de la Représentation pastorale et 
nominations 
Messieurs les abbés 
Mesdames, Messieurs, 
 
Face aux défis actuels, l’équipe de conduite de la Représentation pastorale a mené des consultations afin de favoriser 
l’évangélisation et le service des différentes communautés. 
 
Ainsi, d’entente avec l’évêque Charles Morerod, j’ai la joie de vous communiquer plusieurs changements de ministère 
et d’engagements en ce début d’année 2025. Ce sont aussi des signes d’espérance selon moi. Depuis plus de 3 ans, 
notre évêque nous a invité à un saut dans la foi et a osé des premières étapes de transformation pastorale au sein de 
notre diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg. 
 
Afin de construire « cette marche » ensemble vers une vie ecclésiale plus lumineuse de l’Evangile et pour améliorer les 
interactions avec vous, nous avons opté de compléter progressivement l’équipe de conduite de la Représentation 
pastorale durant ce printemps. Elle est composée jusqu’à maintenant de Mme Sabrina Penel (assistante de direction 
depuis le 1er janvier 2025), de MM. Philippe Becquart (adjoint) et André Fischer (coordinateur pour le personnel pastoral) 
et de moi-même. 
 
Dès le 1er février 2025, Monsieur Philippe Becquart prendra la responsabilité de l’équipe d’animation et deviendra le 
nouveau coordinateur de l’Espace Maurice Zundel à Lausanne, à 70%. Il demeurera adjoint du représentant de l’évêque 
à 30% pour la dynamique et la mise en œuvre de la transformation synodale de l’Eglise catholique. 
 
Madame Isabela Costa Mouny œuvrera comme adjointe du représentant de l’évêque à 100% dès le 1er février 2025 
également. Elle sera chargée du suivi de plusieurs unités pastorales, des pastorales linguistiques et du développement 
de l’interculturalité. 
 
Je complète ce message par la présentation d’autres nouveaux engagements et services. Monsieur l’abbé 
Charlemagne Doré, curé modérateur au sein de l’UPI La Venoge – L’Aubonne, a été nommé par notre évêque Charles 
Morerod, doyen du décanat St-Bernard (La Côte). 
 
Monsieur Gilles Steiner a débuté son activité d’accompagnement des prêtres aînés à 30% depuis le 1er janvier 2025. Il 
favorise les liens fraternels avec eux et offre un soutien lors de moments et de passages difficiles liés à cette étape de 
la vie. Il travaille en réseau avec différents collègues de l’Eglise et des partenaires dans le social et la santé. Il prendra 
contact avec chacun de ces prêtres. 
 
Le père Martin Flynn exercera le ministère de chapelain (OLOF) pour la mission anglophone à Lausanne et dans la 
région diocésaine Vaud, à 80% dès le 1er février 2025. 
 
L’abbé Theophil Mena desservira les paroisses de Vallorbe et de la Vallée de Joux, au sein de l’UP Dent-de-Vaulion à 
100% dès le 1er février 2025. 
 
Les interactions entre les différentes entités et domaines pastoraux avec les adjoints du représentant de l’évêque et de 
celui-ci seront affinées ces prochaines semaines, en particulier avec le Conseil de la Région Vaud. Vous continuerez à 
être régulièrement informés des résultats concrets de ce processus-là. 
 
Je remercie chaleureusement ces différentes personnes d’avoir accepté cet appel à s’engager, avec foi, dans ces 
ministères et ces nouvelles responsabilités. Ma reconnaissance va aussi au comité de la FEDEC et à son secrétaire 
général, Cédric Pillonel, pour soutenir cette évolution. Je compte sur l’Esprit Saint et sur chacune et chacun d’entre 
vous pour œuvrer ensemble à la communion avec Dieu tout Amour, à la fraternité universelle et à la paix, en particulier 
dans cette région diocésaine Vaud. 
 
Bonne fête de la Chandeleur. 
 

Avec mes fraternelles salutations. 
 

Michel Racloz 
Représentant de l’évêque pour la région diocésaine Vaud 

 
Lausanne, le 30 janvier 2025  
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La chandeleur (2 février) 

Dans le monde romain, la « fête des chandelles » donnait lieu à des processions aux flambeaux dans les rues de Rome 
en l’honneur du dieu Pan. Ces processions ont pris une autre signification lorsque le Pape Gélase 1er, en 472, décida 
de lui substituer une célébration en l’honneur de la Vierge Marie. Le pape Gélase 1er garda le meilleur de la symbolique 
païenne en le christianisant : l’attente de la lumière et la vénération non plus de la simple fécondité mais de la maternité 
de la Vierge, à travers la fête juive de la Purification de la Vierge, fête prescrite par la loi de Moïse. Cette fête a lieu 
quarante jours après l’accouchement : les parents viennent présenter leur fils premier-né au temple pour le rite " du 
rachat" des premiers nés (l’Exode 11, 11-33 et Lévitique chapitre 12). Saint Luc décrit cet événement ainsi : “Quand fut 
accompli le temps prescrit par la loi de Moïse pour la purification, les parents de Jésus l’amenèrent à Jérusalem pour 
le présenter au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la Loi : Tout premier-né de sexe masculin sera consacré au 
Seigneur.” (Luc 2, 22-40). Au temple, Syméon reconnaît en Jésus la lumière du monde et s’exclame “mes yeux ont vu 
le salut que tu préparais à la face des peuples : lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël.” 

La Sainte Vierge et Saint Joseph présentent donc 
l’enfant au Temple, ainsi que deux tourterelles. C’est 
bien un enfant qui est présenté ; c’est aussi le Sauveur 
des nations. Le vieillard Syméon redit tout le sens de 
l’attente du Messie par Israël. Cette rencontre du 
Messie, Sauveur et Lumière des nations, caché 
humblement en un nouveau-né avec Israël est 
confirmée par Syméon qui redit cette tradition biblique 
du Sauveur des Nations venu pour Israël en vue du 
salut de tous sans exception. C’est le " Nunc dimitis" du 
Vieillard Syméon repris chaque soir par les complies 

 

Maintenant, Seigneur, tu laisses ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole. 
Car mes yeux ont vu ton salut, salut que tu as préparé devant tous les peuples, 

lumière pour éclairer les nations, et gloire d'Israël, ton peuple. (Lc 2, 29-32) 

Qu’une fête célèbre la lumière par les chandelles à Rome aux mêmes dates que la fête juive, qui elle ne se basait pas 
sur des soltices mais sur l’attente du Messie, permet de christianiser l’attente profonde d’un peuple païen. 

Représentant la lumière du Christ présenté au monde, la symbolique de la chandelle rappelle également selon la 
tradition chrétienne les deux natures du Christ (affirmée au Concile de Chalcédoine), la cire représentant sa nature 
humaine, et le feu représentant sa nature divine.  

C’est pourquoi, le jour de la Chandeleur est celui où l’on bénit les cierges, de la même manière que Jésus est la 
lumière du monde et qu’il nous éclaire par son message universel. La coutume consiste à ramener à la maison les 
cierges bénis à l’église afin de purifier et protéger le foyer 

Souvent nommée la “fête des crêpes”, la Chandeleur nous fait revivre une tradition populaire : celle de cuisiner et de 
déguster de délicieuses crêpes ! Pourquoi ? On attribue cette tradition à une ancienne pratique agricole : en février 
débutait autrefois le temps des semailles d’hiver : il était alors d’usage d’utiliser le surplus de farine pour cuisiner 
des crêpes. Elles représentaient un symbole de prospérité pour les récoltes à venir. Par ailleurs, la forme ronde 
des crêpes, rappelant le soleil, symbolisait le retour des beaux jours et de la lumière après les longues journées d’hiver 
! Ainsi en est-il du Christ, lumière du monde qui vient nous visiter dans les ténèbres 

En résumé, le 2 février, l’Eglise fête l’avènement de la lumière, du Christ, qui vient pour éclairer toutes les nations. 

Sibylle Von Streng 
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Dimanche des laïcs 
Message spirituel  
 
Le dimanche de l’apostolat des laïcs repose sur la beauté du baptême reçu par chaque membre du peuple de Dieu, ce 
que le concile Vatican II appelle la splendeur du sacerdoce baptismal (constitution sur l’Eglise, Lumière des nations). 
Avec le pape François et son exhortation La joie de l’Evangile, les baptisé-e-s sont toutes et tous disciples-
missionnaires, chargé-e-s d’annoncer le salut au monde. Une perspective réjouissante dans l’attente du document 
après le synode des évêques d’octobre 2024 sur la synodalité, la participation et la communion. 
 

Abbé François-Xavier Amherdt 
 
Message du coordinateur de la CRAL 
 
« Mes yeux ont vu ton salut »… En cette fête de la Présentation de Jésus au temple, le dimanche des laïcs est l’occasion 
de prendre conscience, une fois de plus, du magnifique témoignage que représente l’engagement de tous les baptisés 
dans notre Eglise.  
 
Dans notre région, de nombreux laïcs oeuvrent au sein d’un mouvement ou s’engagent au sein de leur paroisse ou de 
la communauté. Cet engagement nous rappelle que l’Eglise n’est pas réservée au clergé : elle est constituée de tous 
ses membres, quel que soit leur engagement, quelle que soit leur vocation.  
 
Le synode a par ailleurs insisté sur l’importance de l’engagement de tous, comme on peut le lire dans le document final 
(§57) : « Dans la communauté chrétienne, tous les baptisés sont riches de dons à partager, chacun selon sa vocation 
et son état de vie. Les diverses vocations ecclésiales sont en réalité des expressions multiples et articulées de l’unique 
appel baptismal à la sainteté et à la mission. »  
 
La CRAL (Communauté Romande de l’Apostolat des Laïcs) permet de rendre visible l’engagement des mouvements 
de Suisse romande et de créer des synergies entre eux. 
Dans leur diversité, ces derniers témoignent d’une 
véritable richesse et sont une chance pour nos diocèses. 
N’hésitons pas à les soutenir et à les encourager en ce 
jour.  
 
Le jour de la Chandeleur est également la journée de la 
Vie consacrée. Joignons-nous à la reconnaissance envers 
les religieuses et les religieux qui donnent leur vie pour 
Dieu et au service de leurs frères et soeurs. 
 

Damien Savoy, coordinateur de la CRAL 

 

.  
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Vie de l’Unité pastorale interculturelle (UPI) 

UPI 
Communauté italophone 

Carlo Acutis a été très bien accueilli dans les milieux 
catholiques contemporains, principalement en raison de 
sa passion pour l'Eucharistie et de sa capacité juvénile à 
évangéliser, c'est-à-dire à vivre son baptême de manière 
missionnaire, en présentant le Christ et la beauté de le 
suivre.  

En vue de sa prochaine canonisation, notre communauté 
italophone de la paroisse catholique de Morges invite ceux 
qui le souhaitent à se joindre à nous pour honorer sa 
canonisation et célébrer son intercession  

le dimanche 9 février à 11h15 
à l´église St. François de Salles à Morges 

lors d'une messe bilingue en italien et en français 

Venez, amenez votre famille et demandons ensemble la 
bénédiction de Dieu, sous l'aide protectrice du futur saint 
de l'Église, Carlo Acutis. 

Abbé Felipe Sardinha Bueno 

 

Soirée St-Valentin à St-Prex 

Inscriptions : couples-et-familles@cath-vd.ch ou 021 613 
23 58 ou https://shorturl.at/aaLIh    

Retraite spirituelle des catéchistes de l’UPI à Bex 

Le samedi 25 janvier, 7 catéchistes de l’UPI, une 
formatrice, un coordinateur et un prêtre désigné par l’EP 
ont foulé le sol du foyer de charité « Dents-du-Midi » de 
Bex pour une retraite spirituelle journalière. Renouvelée 
chaque année, cette tradition a connu un franc succès. 
Nous revenons sur l’enseignement donné, à cette 
occasion par le prêtre modérateur, portant 
essentiellement sur la mission du catéchiste. 

« LA NOBLE ET BELLE MISSION ECCLÉSIALE DU 
CATÉCHISTE » 

Depuis les premières communautés chrétiennes, la tâche 
des catéchistes a toujours été une mission décisive pour 
l’annonce de l’Évangile, avec la nécessité d’une nouvelle 
mission évangélisatrice aujourd’hui. À cet effet, quelques 
considérations fondamentales sont à considérer pour 
découvrir la joie de cette belle et noble mission confiée aux 
catéchistes. 

1. Être catéchiste, c’est une mission ecclésiale à 
exercer dans et en dehors de l’Église, comme témoin 

Dieu appelle chacun de nous par son nom, nous choisit et 
nous extirpe de notre milieu de vie, nous investit d’une 
mission et nous envoie en mission comme catéchiste.  

De ce point de vue, la mission du catéchiste consiste : 
d’une part, à éveiller chez les enfants et les jeunes la foi 
au Christ ; d’autre part, à structurer la foi pour ceux qui ont 

mailto:couples-et-familles@cath-vd.ch
https://shorturl.at/aaLIh
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déjà reçu une première annonce. Par le témoignage de la 
foi et l’exemplarité de la vie, les catéchistes sont appelés 
à proposer le comportement qui correspond à cette foi au 
Christ, en éduquant les enfants et les jeunes aux valeurs 
évangéliques, telles que le partage, le respect, la 
générosité, le pardon, etc. Cela exige une formation pour 
avoir les mots justes pour dire la foi et l’attitude adéquate 
pour nourrir cette relation aussi bien personnelle 
qu’ecclésiale ; ce qui permet de vivre une relation saine 
avec les enfants.  

Le chemin emprunté par les catéchistes et les enfants est 
avant tout « communion ». Ils y avancent avec tous les 
chrétiens dans un rythme tout aussi ecclésial. Car cette 
relation au Christ est accessible à tous et pas simplement 
à quelques-uns.  

Toutefois, quelques réflexions peuvent nous aider à 
demeurer dans cette relation. En tant que catéchiste, où 
en suis-je dans ma propre relation avec le Christ, moi qui 
suis appelé (e) dans la moisson du Seigneur ? Quel temps 
est-ce que je prends pour nourrir ma vie spirituelle, par la 
prière, la lectio divina, la méditation de la Parole de Dieu 
ou par les sacrements ? Comment les sacrements me 
font-ils grandir et avancer sur ce chemin ? En réalité, 
proposer la foi est une belle mission à la suite du Christ, 
Tête et Pasteur de l’Église.  

 

2. Être catéchiste, c’est vivre sa mission en Église, 
avec l’Église et non pas seul (e)  

Ici, les paroles de Jésus sont édifiantes : « Je suis le 
Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père 
sans passer par moi » (Jn 14, 6). Le Christ n’est pas une 
propriété privée. Il se donne à tous dans sa triple nature. 
Il est le Chemin sur lequel nous avançons vers le Père. 
Sur ce chemin, s’il nous arrive parfois de nous égarer.  
Mais, Lui, Jésus, nous ramène à la bifurcation en 
comptant sur sa présence et en repartant du Christ, 
comme le disait si bien le Curé d’Ars : « Le chrétien, ce 
n’est pas quelqu’un qui ne chute jamais, mais c’est 
quelqu’un qui accepte d’être relevé par le Christ ». Il est la 
Vérité qui nous rend libre et que nous cherchons en 
permanence, sans toutefois la posséder. Il est la Vie qu’il 
nous donne en abondance comme don reçu du Père. 

Les catéchistes reçoivent de l’Église la mission 
d’annoncer le Christ et de proposer la foi, toujours au nom 
de l’Église. Ainsi participent-ils à la triple mission de 
l’Église : gouvernement, enseignement et sanctification. 
Les catéchistes sont appelés à cette triple mission parce 
que d’autres chrétiens ont reconnu en eux des disciples 
du Christ. Sans en être propriétaires, les catéchistes 
reçoivent la Parole de Dieu de l’Église pour la 
communiquer aux autres. Il est donc nous indispensable 
de la partager avec d’autres chrétiens sans en faire 
l’économie, mais toujours au nom de l’Église. En somme, 
le ministère du catéchiste est conçu comme l’expression 
concrète de l’engagement de l’Église.  

3. Être catéchiste, c’est exercer un service ecclésial 
avec une pédagogie adaptée en permanence  

Si la société évolue, les enfants et les parents évoluent 
avec elle. Aujourd’hui encore, c’est une réalité indéniable. 
En ce qui concerne la catéchèse, il s’agit, non pas de 
changer la doctrine, mais d’adapter la catéchèse à ce 
changement, du moins dans la manière de proposer la foi, 
avec une pédagogie adaptée qui requiert l’engagement 
conjoint des catéchistes et des parents, sans toutefois 
prendre la place des parents. Cette pédagogie doit 
distinguer morale et foi. Ainsi, les catéchistes sont-ils 
appelés à pratiquer une pédagogie d’initiation, d’éveil et 
de témoignage de la foi, enracinée dans la relation au 
Christ.   

Par ailleurs, il est très important de rappeler ici que les 
catéchistes ne sont pas des enseignants, mais des 
témoins.  

Par conséquent, le but visé par cette pédagogie 
catéchétique adaptée est que, par le moyen du Saint-
Esprit, le Christ soit davantage reçu, connu, voire répandu 
et communiqué.  

 

 
Abbé Charlemagne Diawara-Doré 

Curé / Prêtre modérateur de l’UPI et de l’EP 
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Montée vers Pâques des jeunes à la Longeraie 

Bonjour à toutes et tous, 

Les inscriptions pour la Montée vers Pâques 12-16 
ans sont ouvertes !  

Comme les dernières éditions, le camp se déroule entre 
La Longeraie (Morges) et Tolochenaz pour un moment 
fort organisé par des jeunes, pour des jeunes. 

   Pendant ces 4 jours intenses de camp, les 
participants auront l’opportunité de : 

• Vivre pleinement le Triduum Pascal à travers 
des célébrations joyeuses et profondes, 

• Participer à un programme dynamique combinant 
activités sportives, ateliers créatifs et 
moments spirituels, 

• Rencontrer d’autres jeunes dans une ambiance 
conviviale et enrichissante. 

Ce camp, organisé par un comité de 17 jeunes du GJ 
Cabana en collaboration avec PASAJ, est une occasion 
unique de (re)découvrir entre jeunes la fête la plus 
importante pour les chrétiens : Pâques. 

    Les informations détaillées ainsi que le formulaire 
d'inscription se trouvent sur le site paques2025.ch, que je 
vous recommande vivement de visiter pour un bel aperçu 
de ce que nous préparons. 

     Les places sont limitées, alors ne tardez pas à inscrire 
vos jeunes ! 

Montée vers Pâques 2025 

       12-16 ans 
             du 17 au 20 avril 2025. 
    La Longeraie (Morges) / Tolochenaz  
   CHF 50.- / jeune 
    paques2025.ch 
        Affiche ci-jointe. 

Je me réjouis de vivre ce camp avec eux, et reste à votre 
disposition pour toute question. 

Pour le comité MVP 2025. 

Bastien Claessens  
Agent pastoral au Département 15-25 ans, PASAJ  

 

Pastorale santé 

UN NOUVEL ÉLAN POUR L’ACCOMPAGNEMENT DANS NOTRE 

UNITÉ PASTORALE 
Suite au parcours de formation pour les visiteurs 
bénévoles, qui s’est tenu le 27 novembre dernier, un 
groupe œcuménique de 14 visiteurs bénévoles a vu le 
jour. Cette belle équipe, composée de personnes 
engagées et motivées, est prête à s’investir pleinement 
dans notre unité pastorale. 

 

Les membres de ce groupe, venant d’horizons variés, 
partagent une même volonté : être à l’écoute et apporter 
du réconfort aux personnes qui en ont besoin. Leur 
mission sera de tisser des liens de proximité et de 
solidarité, dans l’esprit de l’Évangile. 

 
Pour commencer leur engagement, le groupe se réunira 
le 5 février prochain afin de définir les étapes de leur 
mission et de continuer à se former et d’accompagner les 
malades dans un esprit de fraternité et de collaboration. 
 
Nous leur souhaitons beaucoup de joie et de succès dans 
cette belle aventure au service des personnes vulnérables 
de notre communauté. 

Barbara Mancuso 

  

https://che01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fpaques2025.ch%2F&data=05%7C02%7Cparoisse.rolle%40cath-vd.ch%7C1965ad6c19ad4ee02c7a08dd33aeaec3%7C26bf0fd0193d4456bae1d79afcf85ddc%7C0%7C0%7C638723547786859021%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=BsaNB295PHDu9m6YG9DxnIYXENoUa5FyiVRzRmP0xj8%3D&reserved=0
https://che01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fpaques2025.ch%2F&data=05%7C02%7Cparoisse.rolle%40cath-vd.ch%7C1965ad6c19ad4ee02c7a08dd33aeaec3%7C26bf0fd0193d4456bae1d79afcf85ddc%7C0%7C0%7C638723547786892568%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=8DkJpnYzwZImJDSy%2Fqv4aDa6kt1UD9Hi0WkzCcPwVaI%3D&reserved=0
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Crèche Playmobil : un beau succès ! 

C’est plus de 4300 personnes qui sont venues voir la 
crèche de Casimir Gabioud et de sa famille, exposée à la 
chapelle Saint Dominique Savio à La Longeraie entre le 
1er décembre et le 12 janvier ! 

Relayé par plusieurs médias publics, journaux et 
télévisons, cet évènement a touché un large public, bien 
au-delà de nos paroisses et des différentes confessions 
chrétiennes.  

La crèche et le lieu même de la chapelle ont certainement 
permis à bien des visiteurs de se recentrer sur le cœur, 
sur l’essence même de la fête de Noël que l’on aurait 
tendance à oublier aujourd’hui : par Jésus Christ, Dieu se 
fait homme. Il vient habiter parmi nous. 

Les quelques 30 bénévoles venant de l’ensemble de 
l’Unité Pastorale et les 20 jeunes de la catéchèse qui se 
sont occupé de l’accueil ont pu souvent voir briller des 
étoiles d’émerveillement dans les yeux des petits, ados, 
grands et seniors.  

En témoignent les nombreux remerciements et mots 
d’admiration exprimés à chaud ou laissés dans le livre 
d’or.  

Véronique Rakic, au nom de l’équipe pastorale et 
catéchétique 

Extraits du livre d’or : 

« Magnifique ouvrage ! quelle précision…un beau voyage 
dans l’Evangile. » Danielle 

« Un grand MERCI pour 
cette magnifique crèche 
de Noël ! Nos enfants et 
nous sommes 
enthousiastes et touchés 
de redécouvrir la 
naissance de Jésus qui 
transforme nos vies. On 
va faire de la pub. Plein 
de bénédictions à 
vous ! » Anne-Pascale 

« Bravo d’avoir eu la 
patience de tout mettre 
en place ! » 

« (…) On pourrait passer 
des heures à regarder ! » Isabelle et Alessa 

« (…) mettre en scène les paraboles est une riche idée ! » 
Véronique et Olivier 

« Belle représentation, sublime. » Visiteurs de France 

« Un grand bravo pour le travail ! C’est magnifique. On 
reviendra après la naissance du petit Jésus. » Virginie 

« Bravo ! c’était très cool, surtout les souris. On a trouvé 
18 souris ! » 

« It’s beautiful ! » Lorena 

« Meraviglioso Congratulazioni. » Luca et Mattia 

« Suite à un appel de recherche de bénévoles durant la 
messe, je me rends avec la curiosité d’une gamine à la 
Longeraie et m’apprête à découvrir cette crèche faite d’un 
tas de minuscules personnages et animaux… et quelle 
surprise ! J’y découvre avec admiration, des petits 
morceaux de vie de l’époque de Jésus, de scènes 
quotidiennes de travail, de jeux des enfants de l’époque et 
même de petites énigmes à résoudre ! Beaucoup des 
scènes étaient très réalistes avec le souci du détail qui fait 
la différence !  

La recherche des paraboles 
représentées m’a aidé à 
expliquer à une famille certains 
concepts importants et l’humour 
avec lequel d’autres 
personnages ont été cachés, a 
fait le bonheur des enfants !  

Chapeau à M. Gabioud pour son 
travail de recherche de chaque 
personnage, pour la minutie 
avec laquelle il a disposé chaque 

cadre au tour de l’histoire représenté, pour le réalisme des 
scènes… le tout est vraiment impressionnant et vaut 
sincèrement la peine d’être admiré ! De plus l’idée de fond 
est excellente : ramener la fête de Noël à ce qu’elle est : 
la fête de l’incarnation, d’un Dieu qui se fait proche de 
l’humanité… même sous forme de Playmobil pour le 
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bonheur de petits enfants venus admirer les 25 M2 
d’exposition ! » Béatrice 

« Accueillir les visiteurs a été une expérience très positive 
pour moi, c'était beau de voir l'enthousiasme, les 

remerciements et les 
retours positifs des 
visiteurs. » Marina 

 « Quelle joie de voir 
l'émerveillement et les 
yeux pétillants des 
enfants. Ils 
venaient  demander un 
peu d'aide pour trouver 
les différentes paraboles 
ou compléter la liste des 
personnages. Une 
excellente idée pour leur 
faire découvrir l’Evangile. 

Et les 25 souris ? La 
plupart des enfants les 

cherchaient, heureux d'en trouver une de plus... Quant 
aux adultes, nous avons pu découvrir chez beaucoup, un 
vif intérêt ou simplement la joie de retrouver des moments 
de leur enfance...Oh ! j'avais ces personnages... 

Les panneaux ont Intéressé de nombreux participants qui 
ont pris la peine de lire et faire partager leurs 
découvertes. » Colette 

« Pour beaucoup de personnes, 
la visite de la crèche a été une 
(re)découverte de l’histoire de la 
Nativité.  

Quels moments de bonheur et 
de partage en tant que bénévole 
de voir petits et grands 
s’émerveiller et prendre à cœur 
de chercher et découvrir les 
paraboles cachées sans cette 
immense scène. 

De même, devant les 
magnifiques vitraux et la beauté de cette Chapelle de la 
Longeraie dédiée à Saint Dominique Savio, plusieurs 
personnes m’ont dit n’être pas revenus dans une église 
depuis très longtemps et Grâce à la Crèche……. 

Alors ! Le miracle de la Crèche !!  

Nous y croyons !! » Une bénévole 

Journée mondiale des malades et sacrement des 
malades 

Chaque année, notre Mère l’Église nous donne la joie et 
la possibilité de prier pour nos frères et sœurs en humanité 
qui ont des soucis de santé, en montrant ainsi notre 
proximité et en implorant le Très-Haut pour leur 
soulagement spirituel et physique. Pendant cette journée 
deux gestes chrétiens sont posés : la prière et l’onction 
des malades. 

La journée des malades   

La Journée des malades est célébrée chaque année le 11 
février, à l'occasion de la fête de Notre-Dame de Lourdes. 
Elle a été instituée en 1992 par le pape Jean-Paul II. 
Cependant cette date peut changer, selon les exigences 
pastorales particulières. Dans notre Unité pastorale, La 
Venoge - L’Aubonne, elle est fixée, cette année, au 
dimanche 02 mars. Cette journée est destinée à 
sensibiliser le public aux problèmes de santé et à 
encourager les croyants à prier pour les malades. Elle 
offre aussi une occasion pour les communautés 
chrétiennes de réfléchir à leur engagement envers les 
personnes malades et de renforcer leur service pastoral 
dans ce domaine. 

L’onction des malades  

L'onction des malades est un sacrement de l'Église 
catholique destiné à apporter réconfort, paix et courage 
aux malades.  Ce sacrement trouve son origine, entre 
autres, dans l'Épître de saint Jacques : « L’un de vous est 
malade ? Qu’il appelle les Anciens en fonction dans 
l’Église : ils prieront sur lui après lui avoir fait une onction 
d’huile au nom du Seigneur. Cette prière inspirée par la foi 
sauvera le malade : le Seigneur le relèvera et, s’il a 
commis des péchés, il recevra le pardon » (Jc 5, 14-15). 
L'Apôtre recommande d'appeler les anciens de l'Église 
pour prier sur la personne malade et l'oindre d'huile au 
nom du Seigneur. Pour rappel, l’onction des malades est 
l’un des sacrements qu’on peut recevoir plusieurs fois 
dans la vie.  

L'onction des malades est un signe de la présence de 
Dieu, apportant guérison spirituelle et, parfois, physique. 
Elle aide les malades à supporter leurs souffrances avec 
foi et espérance. Le prêtre oint le malade sur le front et sur 
les mains avec de l'huile bénie. Pendant l'onction, il 
prononce des prières spécifiques demandant la guérison 
et la force de Dieu pour le malade. 

Ce sacrement procure un soulagement spirituel, le pardon 
des péchés, et parfois la restauration de la santé physique 
si cela sert au salut spirituel du malade. Raison pour 
laquelle, c’est beaucoup mieux, voir recommandé d’y 
participer avec grande dévotion et confiance dans le 
Seigneur.  

Malheureusement, très souvent, nous prêtres, sommes 
sollicités à la dernière minute pour conférer le sacrement 
de malades. Il est conseillé que la famille, selon son 
discernement éclairé, contacte le prêtre dans un délai 
raisonnable pour le bien du malade.  

En définitive, la Journée des malades et l'onction des 
malades témoignent de l'engagement de l'Église à 
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apporter soin et réconfort à ceux qui souffrent, en 
reconnaissant la dignité et la valeur de chaque individu, 
même dans la maladie. 

Abbé Charles Kazadi 
Prêtre in solidum 

Festival miséricorde – Appel aux bénévoles 

Comme chaque samedi avant le dimanche du laetare 
depuis maintenant une dizaine d’années, le festival 
miséricorde aura lieu à la chapelle de la Longeraie à 
Morges. 

Le 11ème festival miséricorde aura lieu le 

samedi 29 mars 2025 

de 9h30 à 17h00 

Confessions non-stop 

Ateliers sur le thème du pardon pour tous 

Buvette 

Pour l’accueil du festival, nous sommes à la recherche 
de personnes qui acceptent d’être présentes pour 
accueillir et donner les informations durant la journée, au 
minimum pour 1h15. Début 9h00 – fin 17h30.  

Nous cherchons aussi 4 personnes pour être présentes 
pour la garderie (2-3 enfants / heure).  

Merci de contacter Anne-Do dominique.thaler@cath-
vd.ch ou 076 476 30 99 

A l’attention des baptisé.es qui participent 
bénévolement à la mission de l’Eglise 

Chers et chères bénévoles, 

En 2024 et 2025, les agents pastoraux du diocèse de 
Lausanne, Genève et Fribourg vivent une session 
diocésaine en deux temps, sur la thématique : 

Osons le changement : et maintenant, que faisons-nous ? 
Toutes et tous protagonistes de la transformation 
missionnaire. 

Ce titre reprend une impulsion donnée par le pape 
François dès le début de son pontificat : « La pastorale en 
terme missionnaire exige d’abandonner le confortable 
critère pastoral du “on a toujours fait ainsi”. »  

La première journée de cette session s’est déroulée le 7 
mai 2024 à Palexpo, à Genève. Le second temps aura lieu 
les 13 et 14 février 2025. 

La rencontre du jeudi 13 février commencera par une 
demi-journée de travail des agents pastoraux de votre 
région (UP, décanat, archiprêtré) à partir de la synthèse 
de mai 2024. Elle se poursuivra par une soirée à laquelle 
vous êtes cordialement invités, dans la dynamique 
synodale de participation de tous les baptisés à la mission: 

À la salle de paroisse de St-Prex, Rue de la Verrerie 4 

le jeudi 13 février à 19h00 

Cette rencontre a pour objectif de discerner collectivement 
quelques transformations missionnaires sont nécessaires 
dans notre contexte pastoral. Elle se déroulera en quatre 
temps : 

1. Accueil et rappel du contexte de la démarche. 

2. Message de Mgr Charles Morerod. 

3. Quelques enjeux spécifiques à nos réalités locales. 

4. Conversation dans l’Esprit (prière et discernement 
collectif à partir d’un passage biblique). 

5. Retour en plenum avec un écho de nos échanges 
et recherche de pistes concrètes pour l’avenir de la 
vie ecclésiale dans le territoire où nous vivons. 

Ce moment précieux sera l’occasion de découvrir le fruit 
de la réflexion préparatoire des agents pastoraux, 
d’approfondir ensemble un texte biblique et de réfléchir à 
ce qui nous réjouit et à ce qui stimule la créativité dans nos 
missions locales. 

Nous espérons que vous pourrez être des nôtres pour 
enrichir ce temps de communion et de discernement. 
Merci de bien vouloir confirmer votre participation auprès 
du secrétariat de Rolle ou de Morges (021 825 15 68 ou 
021 81140 10) jusqu’au lundi 10 février. 

Ce courrier est aussi l’occasion de vous adresser toute 
notre gratitude pour votre engagement dévoué au service 
du Christ et de son Église. 

Dans l’attente de cette rencontre, nous vous adressons 
nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année et nos 
fraternelles salutations. 

Abbé Charlemagne Diawara-Doré, curé modérateur 

mailto:dominique.thaler@cath-vd.ch
mailto:dominique.thaler@cath-vd.ch
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Paroisses et communautés 
Paroisse d’Aubonne 

Livret de prière 

Réflexions iconographiques et méditatives  

De toutes les églises et chapelles de notre Unité Pastorale 
Interculturelle, l'église d'Aubonne se distingue par la 
richesse de son ornementation intérieure. De la tapisserie 
au-dessus de l'autel, aux frises peintes des murs et aux 
vitraux, nous sommes interpellés, invités à la prière et à la 
réflexion. L'église est dédiée à Notre Dame de la 
Consolation, et l'artiste en charge de la décoration de ce 
lieu, Emilio Maria Beretta (1907-1974), nous pousse à 
aller à la recherche du rôle de Marie, dans la vie de son 
fils, Jésus Christ, et dans notre Église.  

Si nous reconnaissons aisément la figure de Marie, vêtue 
d'une longue cape bleue, à l'autel, ainsi qu'au fond de 
l'église, et dans le chemin de croix, peut-être est-ce plus 
difficile de saisir le sens des représentations plus 
symboliques utilisées par Beretta dans les vitraux. 
Inspirés par les écrits des temps médiévaux, ils nous 
rapellent que la vénération de Marie à Aubonne remonte 
à fort longtemps : bien avant la Réforme, il y avait déjà une 
chapelle à Notre Dame de la Consolation dans l'église 
paroissiale de St. Étienne.  

Si vous souhaitez venir prier dans l'église d'Aubonne, tout 
en contemplant les images de Marie que vous y trouvez, 

nous vous invitons à 
vous servir d'un petit 
livret, mis à disposition 
gratuitement au fond de 
l'église, pour vous 
guider et peut-être vous 
inspirer : Réflexions 
iconographiques et 
méditatives. Vous y 
trouverez des textes 
bibliques et des 
anciennes prières en 
lien avec la riche 
décoration qui vous 
entoure.   

Claire Davison, 
paroissienne 

Paroisse de Morges 

Parking de la Longeraie 

Dès janvier 2025, le parking de l’hôtel est payant, à raison 
de CHF 15.- par jour. Pas de tarif horaire. 

Pour les besoins de la paroisse, le parking est 
exceptionnellement ouvert les dimanches de 10h00 à 
12h00 et de 17h30 à 19h30. En dehors de ces heures, la 
barrière est fermée et les automobilistes doivent 

s’acquitter du prix de stationnement à la réception de 
l’hôtel pour pouvoir récupérer leur voiture. 

Mis à part le parking de l’hôtel, il n’y a pas de possibilité 
de se garer à La Longeraie, même pour une courte durée. 
Sur le rond-point, avant d’accéder à la propriété privée de 
l’hôtel, une zone de « dépose-minute» permet aux piétons 
de se rendre à la chapelle ou à la salle de gym. 

Rappel : le parking du centre commercial de La Gottaz, 
situé à 5 minutes à pied, offre deux heures de 
stationnement gratuit la semaine. Il est gratuit le samedi et 
le dimanche. Le parking ferme le dimanche vers 18h00. 

Clé de la chapelle 

En cas de fermeture, l’accès à la chapelle n’est possible 
qu’en s’adressant au secrétariat de la paroisse de Morges 
paroisse.morges@cath-vd.ch ou 021 811 40 10 ou 079 
811 82 86 (concierge). 

Accès aux toilettes 

L’accès aux toilettes de l’hôtel n’est pas autorisé, sans être 
client de l’hôtel. Les participants au catéchisme doivent 
utiliser les toilettes de la sacristie ou de la salle de gym. 

Le Conseil de paroisse de Morges 

Visite des Sœurs de Minsk les 15-16 février 

Elles seront présentes aux messes francophones de 
Morges du samedi 15 et dimanche 16 février. 
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Paroisse de Rolle 

 

REMERCIEMENTS AUX BÉNÉVOLES DE LA PAROISSE ST-
JOSEPH DE ROLLE 

Dimanche 08 décembre, comme dans toutes les 
paroisses de notre Unité Pastorale, notre paroisse de 
Saint Joseph à Rolle, a eu le plaisir d'organiser un apéritif 
spécial en l'honneur de nos précieux bénévoles. Cet 
événement, qui s'est tenu dans la salle paroissiale, avait 
pour but de remercier chacun de nos bénévoles pour leur 
dévouement et leur précieuse contribution à la vie de notre 
communauté. 

Dès la fin de la messe dominicale, une atmosphère 
chaleureuse et amicale régnait dans la salle. Les 
participants ont été accueillis par des sourires et poignées 
de mains, créant immédiatement une ambiance 
conviviale.  

Les bénévoles ont ensuite eu l'occasion de déguster ce 
que la paroisse leur avait généreusement préparé. Les 
échanges et les rires ont rempli la salle, renforçant les 

liens d'unité et de fraternité entre bénévoles. Ce moment 
de partage a également permis à chacun de faire 
connaissance avec de nouveaux visages et de renforcer 
les relations existantes. Ce fut un moment émouvant et 
inspirant, rappelant à tous l'importance de la communauté 
et de l'entraide.  

C’est de cette façon, que notre paroisse a exprimé sa 
profonde gratitude envers tous ceux qui donnent 
généreusement de leur temps et de l’énergie pour soutenir 
les diverses activités de la paroisse. 

Un grand merci à tous nos bénévoles pour leur 
engagement et leur dévouement. Votre soutien 
inconditionnel est le cœur même de notre paroisse et nous 
sommes infiniment reconnaissants pour tout ce que vous 
faites. 

Abbé Charles Kazadi 
Prêtre in solidum 

Paroisse de St-Prex 

CRÈCHE VIVANTE 

♫« Venez, mes enfants accourez, venez tous ! Merveilles 
divines se passent chez nous ! » ♫ 

Ce cantique de 
Noël aurait pu 
résumer la joie de 
notre célébration 
de la Nativité à 
Saint-Prex. Une 
crèche vivante a 
incarné la lecture 
de l’évangile et le 
récit de la 
naissance du Sauveur. L’assemblée reprenait certains 
dialogues, et des roulements de tambour ont marqué l’édit 
de l’empereur Tibère ! Tous les enfants présents ont pu 
activement participer, comme bergers, ou bien comme 
anges, et le Gloria des « Anges dans nos Campagnes » a 
joyeusement résonné. Dans une église comble, la joie de 
la Nativité était palpable. Merci aux enfants qui ont rendu 
cette fête si vivante, à tous les participants, et bien sûr, à 
la famille La Framboise qui, comme chaque année, a 
organisé cette célébration. 
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SOIRÉE DE LOUANGE DU GROUPE DE JEUNES 

 

Bienvenue à tous pour ce temps de prière. 

Domitille Gaillard, membre du GJ Cabana 

VISAGES DE ST-PREX 

A la rencontre de Fabien Sauty, président du Conseil 
de Communauté 

A nouvelle année, nouvelles idées ! Au cours des mois qui 
viennent, et pour mieux connaître notre paroisse et ceux 
qui la composent, nous allons vous proposer d’aller à la 
rencontre de paroissiens, de découvrir des « visages de 
Saint-Prex », ces personnes, jeunes et moins jeunes, qui 
contribuent à la vitalité et à la diversité de notre paroisse. 
Aujourd’hui, rencontre avec Fabien ! 

Bonjour Fabien, tu es président de notre Conseil de 
Communauté à Saint-Prex, peux-tu brièvement te 
présenter ? 

J’ai 31 ans. Dans la vie, je suis ingénieur dans le domaine 
de l’automobile. J’aime beaucoup la musique et ça fait 
longtemps que je fais du violoncelle (les gens qui viennent 
à la messe l’auront sans doute remarqué). J’essaye 
également d’autres instruments comme le piano. La 
musique a donc beaucoup d’importance dans ma vie. Je 
suis naturellement très curieux et c’est ça qui m’a poussé 
à faire ces études d’ingénieur à l’EPFL. 

Pour ceux qui n’en sont pas familiers, peux-tu expliquer le 
rôle du Conseil de Communauté ? 

Bien sûr ! le Conseil de Communauté « CC », c’est un 
conseil responsable des activités pastorales de la 

paroisse. Il regroupe des représentants de différents 
groupes actifs sur la paroisse de Saint-Prex (solidarité, 
accueil, liturgie et chants, jeunes, …). Ensemble, on 
essaye de faire vivre la paroisse, de prendre soin des 
paroissiens.  

Nous sommes environ une dizaine et on se retrouve 
quatre fois par an. J’en suis le président. Par exemple, 
nous organisons les apéros d’après messe, la fête de 
paroisse, l’accueil des familles et des paroissiens, et nous 
veillons à ce que chacun se sente bien à Saint-Prex. 

Tu as accepté d’en devenir président, pourquoi ? 

Parce qu’on me l’a proposé ! Francis qui était le président 
précédent avait remis ce conseil en place, et a ensuite 
cherché quelqu’un pour le remplacer. Certains ont pensé 
à moi, et je me suis dit : « En vrai, pourquoi pas ! » J’ai 
toujours grandi ici, et c’est aussi une manière de rendre à 
la paroisse ce qu’elle m’a apporté durant toute ma vie ! 

Quels ont été les événements marquants dans ta vie de 
foi, et qui font que tu es ici aujourd’hui ? 

Un des aspects les plus marquants : les JMJ (Journées 
Mondiales de la Jeunesse) ! La première fois pour moi à 
Madrid, et c’est là que j’ai fait la plus belle expérience de 
foi ! Découvrir tous ces jeunes croyants ! C’était alors avec 
le GJ MARS (Groupe de Jeunes de Morges, Aubonne, 
Rolle & Saint-Prex). Après Madrid, le groupe n’a pas 
vraiment tenu, mais c’est ce qui nous a ensuite motivé à 
re créer un Groupe de Jeunes (GJ) à Saint-Prex. Ce 
groupe a beaucoup compté pour me faire progresser dans 
ma foi ; il m’a soutenu ! J’ai vécu plein de rencontres à 
travers ce groupe ! On a fait plusieurs JMJ ensemble : 
Cracovie, Lisbonne ! Mais la plus marquante, ça a 
vraiment été Madrid ! Super découverte !  

J’avais « subi » le caté dans ma jeunesse, puis la messe. 
Avec les JMJ, j’ai découvert un nouvel aspect de l’Eglise : 
tous ces jeunes croyants engagés. Et j’ai surtout fait 
l’expérience d’une découverte personnelle avec Dieu : au 
milieu du brouhaha des JMJ, dans le calme d’une église 
où le Saint Sacrement était exposé ! Il a fallu que le groupe 
vienne m’arracher de là ! Ça a été très marquant dans ma 
vie de foi !  

As-tu un passage et/ou un personnage de la Bible que tu 
aimes particulièrement ? 

Bonne question ! Je dirais que le passage qui résonne 
beaucoup en moi est celui où Jésus demande qu’on laisse 
venir les enfants vers lui. On devrait être plus comme les 
enfants. Ils sont plus proches du Royaume de Dieu ! 
J’aimerais voir le monde à travers leurs yeux, avec cet 
émerveillement, cette simplicité ! 

« Laissez les enfants venir à moi, ne les empêchez pas, 
car le royaume de Dieu est à ceux qui leur 

ressemblent. »  
(Mc 10, 14) 
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Qu’apprécies-tu particulièrement dans notre paroisse ? 

C’est la diversité des 
personnes actives 
dans notre paroisse. 
Personnes de tous 
âges, les jeunes, les 
moins jeunes, les 
familles. Il y a une 
certaine symbiose 
entre ces différentes 
générations que j’aime 
particulièrement chez 
nous. 

Y a-t-il quelque chose 
que tu aimerais 
améliorer, en tant que 
président du CC ? 

(rire) Comme ça, c’est 
difficile à dire ! On a déjà fait beaucoup… L’accueil me 
tient beaucoup à cœur. Faire plus attention aux nouvelles 
personnes qui viennent sur la paroisse. 

As-tu une anecdote à partager sur ces années à Saint-
Prex ? 

Quand on a commencé à animer des messes avec le GJ, 
on n’était pas très au courant des règles liturgiques, des 
normes pour les chants, et on a pu prendre des chants pas 
toujours très adaptés ! Les messes ont été une découverte 
pour nous, mais les paroissiens ont été patients avec 
nous !  

Pour conclure, quel message voudrais-tu partager à ceux 
qui nous lisent ? 

Une chose que je trouve importante, c’est de rester à 
l’écoute des autres ! Nous sommes tous très pris, avec 
nos soucis, nos problèmes, et on ne prend pas toujours 
assez de temps avec et pour les autres. Prenons plus le 
temps de nous arrêter, de nous écouter mutuellement : 
c’est aussi comme ça que l’on fait avancer les choses ! 

Propos recueillis par Philibert Goulet 

Groupements 
Groupe Missions 
 
Assistance auprès des enfants vivants avec handicap 
physique dans le Diocese de Cyangugu/Rwanda 
 
Mardi 3 décembre 2024, le Rwanda s'est joint au reste du 
monde pour célébrer la Journée internationale des 
personnes handicapées, avec pour thème : « Promouvoir 
le rôle des personnes handicapées dans la gouvernance 
pour construire un bon avenir commun ».  
 
Au niveau du diocèse catholique de Cyangugu, la 
célébration de cette journée s'est déroulée à la paroisse 

de Mashyuza, où environ 80 enfants handicapés sont pris 
en charge par la Caritas du diocèse catholique de 
Cyangugu. Cette journée a été ouverte par la célébration 
de la sainte messe présidée par l’Abbé IRAKOZE 
Hyacinthe, Directeur Caritas Cyangugu et de la 
Commission Justice et Paix.  
 
Dans son message d’ouverture, l’Abbé IRAKOZE 
Hyacinthe a déclaré que la prise en charge des personnes 
handicapées est au coeur de l’Église, héritée de Jésus-
Christ. 

 
Niyibikoro Yves, un garçon de 13 ans, est l’un des 80 
enfants de la paroisse catholique de Mashyuza dans le 
diocèse de Cyangugu, en situation de handicap, est né 
avec un handicap appelé Spina Bifida (principalement les 
parties inférieures de son corps ne fonctionnent pas 
correctement, où cet enfant n’a aucun contrôle sur ses 
intestins ou sa vessie. Parce que ses selles sont difficiles, 
on lui a donné un tube à utiliser). Maintenant, Yves reçoit 
une assistance médicale et éducative de la Caritas 
Cyangugu.  
 
Yves utilise également des prothèses pour marcher. Sa 
grand-mère nommée NYIRANZEYIMANA Françoise, qui 
vit dans le secteur de Gitambi du district de Rusizi dans la 
paroisse catholique de Mashyuza, a témoigné que dès la 
naissance de son petit-fils, son père l’a rejeté en disant 
que dans sa famille, on ne donne pas naissance à l’enfant 
qui ressemble à l’animal.  
 
La grand-mère témoigne que les parents d’Yves le 
rejetaient après la naissance et elle l'a pris avec elle et a 
commencé à s'occuper de lui. C'est alors qu'elle a eu la 
chance de rencontrer Caritas Cyangugu, qui a commencé 
à aider Yves avec le traitement médical et les frais de 
scolarité. Yves est maintenant en quatrième année d'école 
primaire et maintenant son père et sa mère ont commencé 
à l’accepter et l'aimer comme leur fils. Françoise, la grand-
mère d’Yves remercie Caritas du diocèse catholique de 
Cyangugu pour le soutien qu'elle lui a apporté dans le 
traitement médical et la scolarisation de son petit-fils. Elle 
remercie aussi la Caritas Cyangugu pour la pastorale de 
proximité aux plus vulnérables. Elle dit que cela contribue 
au changement de mentalité de discrimination dans la 
société rwandaise.  
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Sur la photo : Yves, sa grand-mère et l’Abbé Hyacinthe 
Directeur de la Caritas Cyangugu  

La majorité des familles des campagnes ayant des enfants 
vivant avec handicap physique sont pauvres et les parents 
abandonnent ces enfants sous prétexte qu’ils apportent le 
malheur dans leur famille, ils sont cause de la pauvreté de 
la famille. Parmi les activités fondamentales que la Caritas 
Cyangugu implémente, il y a la sensibilisation de la 
communauté pour le respect et la promotion des droits de 
la personne humaine indépendamment de ses conditions 
existentielles. On milite pour le changement de la 
mentalité de discrimination à l’égard des enfants et des 
adultes vivant avec handicap que ce soit physique ou 
mentale pour une mentalité inclusive.  

C’est pourquoi en parallèle avec l’assistance aux 
traitements médicaux et à la scolarisation des enfants 
vivant avec handicap, la Caritas Cyangugu fait aussi des 
interventions économiques aux familles. C’est dans ce 
cadre qu’à l’évènement du 03 décembre 2024 la Caritas a 
donné aux 79 familles les chèvres.  

L’année passée, on avait aidé ces familles à faire des 
jardins potagers. Ces chèvres aideront à donner du fumier 
organique pour ces jardins en vue de lutter contre la 
malnutrition dans les foyers ayant ces enfants.  

La Caritas Cyangugu tient à remercier la générosité du 
Groupe Mission de l’Unité Pastorale de La Venoge-L 
’Aubonne du diocèse de Lausanne-Genève-Fribourg en 
Suisse pour leur contribution de 4190 euro dans la 
pastorale auprès des enfants vivants avec handicap 
physique dans le Diocese de Cyangugu. Cette somme a 
contribué dans l’achat de 79 chèvres données à 79 
familles ayant des enfants vivants avec handicap 

physique. Que Dieu vous bénisse et multiplie ces bienfaits 
sur vous tous !  
Joyeux Noel et Meilleurs voeux du Nouvel An 2025 ! 
Cyangugu le 18 Décembre 2024 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fraternité franciscaine 

Un grand rassemblement de la famille franciscaine se 
tiendra à Lourdes, à la Cité Saint-Pierre, du 28 mai au 1er 
juin 2025. Ce rendez-vous axé sur la fraternité et l’écologie 
sera rythmé par des messes, conférences, tables rondes, 
ateliers artistiques et activités pour tous les âges. Les 
deux journées principales seront dédiées à une 
exploration historique 
et théologique 
du Cantique des 
Créatures et à la 
conversion écologique 
franciscaine. Des 
temps festifs et créatifs 
clôtureront chaque 
soirée. Événement 
ouvert à tous. 
 
Délai d’inscription le 
28.02.2025 
Si vous êtes intéressé, 
merci de contacter 
Monsieur Zocchi Marco 
au 079 901 27 78 

Pace e Bene  
Marco Zocchi  

Œcuménisme  
RETOUR SUR LE SEMAINE DE L’UNITÉ 
DU 18 AU 25 JANVIER 2025 «CROIS-TU CELA ? » 
 
Assemblée œcuménique à Rolle 

Le 19 janvier 2025, l'église de Marronniers à Rolle a abrité 
l’assemblée œcuménique de prière, réunissant les fidèles 
de différentes traditions chrétiennes : catholiques, 
évangéliques et réformés. Cet événement marquait une 
étape importante dans le parcours vers l'unité des 
chrétiens, un élément fondamental de la foi chrétienne. Le 
thème de la foi était au centre des intérêts de notre 
célébration œcuménique, précédée du mot d’accueil et de 
bienvenue livré par le pasteur Daniel.   
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Après la prière d’ouverture, il y a eu un temps de louange 
nourrit par des cantiques évangéliques.  Je pouvais 
constater la différence entre la célébration catholique et 
protestante. Une différence non exclusive mais inclusive 
entre les deux pratiques, favorisant l’unité des Églises.  
 
Puis est venu le moment de la table de la Parole. Extraite 
du Livre de Deutéronome (Dt 6, 4-9), la première lecture 
était proclamée par une sœur évangélique, Christine 
Chambaz ; le psaume par un frère catholique, Pascal 
Renaut, l’Évangile par le pasteur Jacques-Daniel, 
réformé, et l’homélie par votre humble serviteur Charles, 
prêtre catholique. Retenons quelques aspects de cette 
méditation liée à la thématique de la foi.  

 
Dans un premier temps, la foi chrétienne est la confiance 
accordée par une personne aux témoignages 
fondamentaux de la Bible, spécialement de l’Évangile, 
ainsi qu’aux définitions élaborées au fil des siècles à partir 
de ces témoignages. Toutefois, il sied de préciser que la 
foi a une dimension mystérieuse. Elle reconnaît que 
certaines réalités transcendent la compréhension 
humaine et que nous devons parfois accepter de ne pas 
tout comprendre. C’est le cas justement du mystère de la 
Sainte-Trinité.  
 
Dans un deuxième temps, il paraît important de se 
souvenir de la foi juive qui est d’ailleurs commune à tous 
les chrétiens et dont parle le livre du Deutéronome : 
« Écoute, Israël, notre Seigneur est l’unique Seigneur. Tu 
aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute 
ton âme et de toute ta force » (Dt 6, 4-9). Ces versets 
appellent à un amour total et complet pour Dieu, 
impliquant toutes les dimensions de l’existence humaine : 
émotionnelle, intellectuelle, vitale et physique. C’est un 
engagement profond et intégral envers Dieu. 
 
En troisième temps, il faut rappeler que toute expression 
de foi est rattachée à la profession majeure de la foi de 
l’Apôtre Thomas (Jn 20, 24-29) : « Mon Seigneur et mon 
Dieu ». Cette déclaration de Thomas est pleine d’émotion 
et de profondeur spirituelle. Elle illustre l’impact profond 
que peut avoir une rencontre avec le Christ ressuscité sur 
notre vie et notre foi. La réaction de Thomas offre un 
exemple aux croyants : que même les doutes peuvent être 
surmontés et transformés en une proclamation de foi 
sincère et personnelle. Dans cette profession de foi, 
Thomas ne reconnait pas seulement l’autorité de Jésus 
mais aussi et surtout sa divinité. En proclamant « mon 

Seigneur et mon Dieu », Thomas montre que la foi est une 
relation personnelle avec Jésus. Chaque croyant est invité 
à reconnaître et à affirmer cette relation unique avec le 
Seigneur.  

 
Après la prière, l’assemblée œcuménique a profité du 
précieux moment de convivialité organisé et offert par la 
communauté accueillante. Les participants ont pu 
échanger autour d’un verre et d’une collation, favorisant 
ainsi le dialogue et l’unité des chrétiens. Ce temps 
fraternel a permis aussi de renforcer les liens de fraternité, 
d’amitié et de solidarité entre confessions religieuses 
réunies – composées de plusieurs nationalités – même si 
la communauté catholique était minoritaire. 
 

Abbé Charles Kazadi 
Prêtre in solidum 

 
PASTORALE SANTÉ 

Conférence : 
Journée mondiale des malades : compréhension, 

témoignage et accompagnement d’Eglise auprès des 
malades. 

Par l’abbé Charlemagne Diawara-Doré 
Avec le témoignage d’Amalia 

Mardi 11 février à 19h00 dans la salle 1, sous la cure à 
Morges. 

Barbara Mancuso 
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HYMNE DU JUBILE 2025 

Texte original : Pierangelo Sequeri - Texte version française : SNPLS 

Musique : Francesco Meneghello 

  

Vive flamme, ma seule espérance : 

que mon chant parvienne jusqu’à toi. 

de ton cœur jaillit la vie divine, 
sur la route j’ai confiance en toi. 

 

Ecoutez nations, langues et peuples, 

dans vos cœurs rayonne la parole : 
les nations dispersées sur la terre 

se rassemblent dans le fils bien-aimé. R/ 

 

Le Seigneur est un Dieu de tendresse, 

à sa voix se lève un jour nouveau. 

Terre et ciel sont revêtus de gloire, 

ils annoncent la justice et la paix. R/ 

 

Lève-toi, Dieu cherche des disciples, 

Prends le vent pour guide sur ta route. 

N’aie pas peur de marcher sur les traces 

Où s’avancent les amis du Seigneur. R/ 

 

PRIERE DU JUBILE 

Père céleste, 

En ton fils Jésus-Christ, notre frère, 

Tu nous as donné la foi, 

Et tu as répandu dans nos cœurs par l’Esprit Saint, la flamme de la charité 

Qu’elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l’avènement de ton Royaume. 

Que ta grâce nous transforme, 

Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l’Evangile, Qui feront grandir l’humanité 
et la création tout entière, Dans l’attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, 

Lorsque les puissances du mal seront vaincues, 

Et ta gloire manifestée pour toujours. 

 

Que la grâce du Jubilé, 

Qui fait de nous des Pèlerins d’Espérance, 
Ravive en nous l’aspiration aux biens célestes 

Et répande sur le monde entier la joie et la paix 

De notre Rédempteur. A toi, Dieu béni dans l’éternité, 
La louange et la gloire pour les siècles des siècles. 

Amen 
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Horaires des messes – Février 2025 
Messes hebdomadaires – semi / mensuelles 
 Apples Aubonne Bière Gimel Longeraie Morges Préverenges Rolle St-Prex 
Ma      18h30  12h30  
Me  18h00    08h30    

Je      
08h30 
13.02 : 

chapelet 
 

18h30 
13.02 : 

chapelet 
 

Ve    28.02  
18h30 
14.02 : 

chapelet 
  

08h30 
14.02 : 

chapelet 

Sa  18h00     18h00 
19h30 esp.    

Di 09.02 
11h15  23.02 

11h15  10h30 port. 
18h00 

09h30 

11h15 ita. 
02 + 16.02 

11h00 09h30 11h00 
8h30 port. 

 
 

Sont devenus enfants de Dieu par le baptême : COTTARD Élodie, SPOTO Francesco, KUPFERSCHMID Félix, CASANOVA 
MOLINA Triana, COSTA SALDANHA Gabriel, PHAM Clémence 
 

Sont entrés dans la maison du Père : (Bébé) Bénédict Panchaud, Huguette Tauxe, Donato Cozza, Daniel RICHARD, Petite sœur 
Marie-Laure, Concetta Ciaramella, SANTORO Salvatore, KLEMENIUK Alain, PORCELLO Antonino, FRIES Angela, JACCARD-
KEEL Gertrud, FOLLY Gilbert, CHIAVEGATO Cesira, MATHEY Chantal, MÜLLER Valérie, SACCHETTI Mario 
 

Contacts utiles de l’UP : secrétariats, prêtres, 
diacres, communautés linguistiques et pôle KT 

Secrétariat Morges   021 811 40 10 

paroisse.morges@cath-vd.ch 

Secrétariat Rolle    021 825 15 68 

paroisse.rolle@cath-vd.ch 

Abbé Charlemagne Diawara-Doré  076 630 40 75  

Abbé Charles Kazadi   076 580 32 48  

Abbé Jean-Bosco Cishibanji Rwasha 079 936 31 61 

Abbé Benoît Serge Tsunda  077 901 07 79 

Diacre Philippe Do   078 894 10 37 

Diacre Stephan Rempe   079 703 59 90 

Anne-Dominique Thaler (AP)  076 476 30 99 

 

Communauté lusophone             

Abbé Raimundo Mendes de Freitas 078 841 65 63 

Communauté hispanophone et italophone   
Abbé Felipe Sardinha Bueno   079 547 64 98 

Pôle catéchèse 
Véronique Rakic    079 871 44 04 

Marguerite Challand 

Francesco Miccolis   078 689 84 54 

Grace Elias    076 690 76 59 
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Intention de prière du Pape pour février 2025 

Pour les vocations sacerdotales et religieuses.  

Prions pour que la communauté ecclésiale accueille les désirs et les doutes des jeunes qui ressentent l’appel à servir 
la mission du Christ dans la vie sacerdotale et religieuse. 
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